

En la capital.	4.50	ptas.	trimestre
Id. fuera de la capital.	5	id.	id.
Ultramar en oro.	18	id.	semestre
Id. un año en oro.	25	id.	id.
Extranjero.	7.50	id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta por línea.—En la 2.ª, 3.ª y 4.ª, 75 céntimos.—En la 5.ª, 25 y a los suscriptores 10 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5.ª pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, martes 18 de Julio de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.033

Una real orden de interés.

Con el fin de disminuir los gastos presupuestos por indemnizaciones y trasportes, se ha dispuesto de real orden por el ministerio de la Guerra:

1.º Que los capitanes generales de los distritos y comandante general de Ceuta, jefes superiores de los diferentes cuerpos é institutos y demás autoridades facultadas para organizar y dirigir los diferentes servicios reglamentarios, se tenga presente, cuando deban disponer se desempeñe alguna comisión del servicio, la necesidad de combinar la designación del personal indispensable, de manera que resulten reducidos dentro del límite posible los viajes y dietas que hayan de satisfacerse por tal concepto.

Y 2.º Que cuando ocurran movimientos de fuerzas, como traslados de cuerpos de unos á otros, relevos de destacamentos y demás marchas por cualquier concepto, no se efectúen en ferro-carril por cuenta del Estado, á menos que previamente y por real orden se dispusiera lo contrario, con escepción de los casos en que circunstancias extraordinarias exigieran una inmediata y rápida marcha, pero dando conocimiento á aquel ministerio telegráficamente.

Desde Madrid.

14 Julio de 1893.

¿Cuándo se celebrará el anunciado Consejo? Una pregunta que sale de todos los labios y á la que ninguno puede dar contestación favorable. De aplazamiento en aplazamiento, se aproximan las fechas terribles y nosotros continuamos lo mismo; sin presupuestos, sin reformas... Los periódicos ministeriales casi nos garantizan la solución á breve plazo de los problemas políticos que alteran nuestra normalidad. La prensa de oposición llena sus columnas de fogosos escritos, intentando probar que las dificultades con que tropieza el gobierno son tan grandes en calidad y en número, que es verdaderamente imposible que pueda salir de ellas, consiguiendo que se realicen sus propósitos. Entretanto, nosotros que miramos la cuestión con el más alto espíritu de imparcialidad, no sabemos á que carta quedarnos, y como los irresolutos personajes de algunas comedias, decimos mirando á un lado y á otro «¿sí será?» «¿sí no será?» Dicen que el señor Sagasta no sabe todavía lo que debe hacer ni lo que debe aconsejar á sus compañeros de gabinete, y que por eso dilata la celebración del Consejo de Ministros donde han de resolverse muchos

Serafina.

CUENTO.

Así se llamaba y, en verdad, que el nombre la cuadraba á las mil maravillas, pues con su cabellera rubia, sus brillantes ojos y sus sonrosadas mejillas, asemejábase á uno de esos querubies ó serafines tan bellos y delicados que dieron fama á los cuadros del célebre Marillo.

Apenas contaría veinte años y poseía un alma grande y noble y un corazón todo bondad, todo amor.

Á su edad, y con tales cualidades, no era de extrañar que Serafina amase y que lo hiciera con toda la vehemencia de la juventud, á más cuando Luis era su primero y único amor.

Luis, con su corazón de artista, había sabido descubrir en Serafina, no solo la belleza física que á la vista de todos estaba, sino aquella belleza moral que en tan alto grado atesoraba Serafina y que, aunque oculta por su natural modestia, resaltaba contra su voluntad como resalta y se nota el perfume de la violeta aunque se halle cubierta por las verdes hojas.

Indudablemente habían nacido el uno para el otro, y el amor que se tenían era tan intenso como el que hizo célebres á

de los asuntos que hoy están en tela de juicio ó, como si dijéramos, en tela de Penélope que no se concluye nunca. La diferencia de criterio entre los mismos Ministros, influye aún más que la oposición de las minorías con que tropieza el Gobierno para llegar á las transacciones deseadas. Muy útil sería que los Ministros se pusieran de acuerdo, como preliminar necesario para las negociaciones que han de venir despues. Y puesto que algunos afirman denodadamente que el señor Gamazo está dispuesto á todo, incluso á retirar el artículo 20 de los presupuestos, ¿qué razón hay para detener esas declaraciones? Muchas y muy poderosas deben ser las que el señor Sagasta tenga en su abono, porque si no su conducta resultaría inexplicable y merecedora de algunas censuras justificadas. El domingo por la tarde quiere el señor Sagasta que se celebre el Consejo. Un poco tarde es, pero ¿quién sabe si todavía les parecerá pronto á los ministeriales que, tienen, por las pruebas, un interés grandísimo en que los problemas sean eternos y nos sorprenda el juicio final en una discusión de propósitos?

Hablóse ayer de la probabilidad de que suspendan SS. MM. el anunciado viaje á San Sebastián, en la expectativa de que fuese necesaria la presencia de la Reina para resolver algún conflicto, que bien pudiera presentarse de seguir las cosas en la misma *lessitura* que hoy. Es un rumor y, por lo tanto, no puede dársele otro crédito.—*Adilluber.*

Madrid 15 Julio de 1893.

Anoche se celebró, por fin, el Consejo de Ministros tantas veces anunciado y aplazado tantas veces. Duró muchas horas; la nota oficial no podía ser más lacónica, pero los comentarios de los doctores en la política no pueden ser más amplios tampoco. Hoy se dá como cosa corriente el término de las indecisiones de Gamazo, la solución de sus dudas, el desenlace de la comedia que viene representando. La estatua se ha conmovido, es más aún, la estatua muda ha hablado. Y habló durante tres largas horas explicando como él sabe hacerlo, sus propósitos, sus planes, los inconvenientes con que tropieza, las culpas de que le acusan, los errores de que le quieren hacer responsable. Sus compañeros de gabinete miraban al señor Gamazo con asombro; nunca creyeron que fuese tan explícito. Le animaron; y él ya en el camino de las declaraciones, manifestó que se hallaba dispuesto á transi-

Eloisa y Abelardo y á Isabel de Farnesio y Juan de Marsilla.

Felices ámbos por el amor que se profesaban y contando con impaciencia los días que faltaban para que su unión fuese bendecida ante el ara, cruzaban Serafina y Luis la más dichosa vida que se puede disfrutar.

Presenciar una entrevista de los dos amantes, era lo mismo que recordar el amor de dos palomos. Cerca uno de otro, con las manos enlazadas y mirándose el uno en los ojos del otro, proferían en alta voz esas frases que inspira el amor cuando es verdadero y que salían de sus labios como candorosos arrullos.

Por lo mismo que sus amores eran puros, no se ocultaban, para demostrar su pasión, de su familia ni de sus amigos. Ante todos y en alta voz, se ratificaban juramentos y hacían cálculos halagüeños sobre el porvenir.

Ocho días faltaban únicamente para que se tradujese en hecho lo que, durante dos años que llevaban de relaciones, habían deseado con tanto ardor.

Aquella tarde retiróse Luis con un fuerte dolor de cabeza y Serafina no durmió.

El dolor de cabeza de aquella tarde, fué el primer síntoma de una fiebre gástrica

gir en todo aquello que las minorías piden y en todo aquello que no se opone á su criterio particular, á sus compromisos como hacendista y como político, al ideal económico que persigue y á los altos intereses de la equidad y de la justicia. Transige el señor Gamazo con modificar el impuesto sobre los vinos, así como no tiene inconveniente tampoco en reformar el concierto con las Vascongadas y Navarra. Acepta la supresión del impuesto sobre la amortización que había creado en los presupuestos, y transige con aplazar la capitalización, medidas ambas que prueban de un modo claro los deseos que inspiran al Ministro de Hacienda por el camino de las transacciones. Igualmente dejará sin efecto la supresión del Tribunal de Cuentas, que ha sido uno de los puntos batalladores en que las minorías se apoyaban para combatir la obra del Sr. Gamazo. El móvil á que haya obedecido el señor Ministro de Hacienda, es muy diversamente juzgado, según el carácter político de los examinadores. Unos creen que el Sr. Gamazo oedece á la idea noble de no entorpecer la marcha del Gobierno con su intransigencia; otros aseguran formalmente que el miedo de perder la cartera es lo único que ha podido vencer su *altivo carácter*. Nosotros celebramos esa decisión del Ministro de Hacienda, aunque tememos que pueda ser inútil. Sin embargo, se ha dado un paso en el camino de las transacciones; las minorías señalaban antes como única solución ese cómodo sendero; ¿qué harán ahora?... El tiempo ha de decirlo.

De V. afmo. S. S.—*Adilluber.*

Previsión del tiempo.

Carácter, extensión y forma de nuestros pronósticos.

En el exámen comparativo de los cambios atmosféricos realizados con los previstos que acostumbramos hacer todos los números en esta sección, procuramos llamar la atención de nuestros lectores acerca de la conformidad de la marcha de las depresiones y de las borrascas á través del Continente, con el camino previsto y trazado de antemano en estas revistas, ó mejor previstas quince años. Ya hemos dicho varias veces los motivos que tenemos para seguir este sistema, que no son otros sino para demostrar á los más tenaces y ofuscados que la realización de nuestros pronósticos no es ni puede atribuirse á meras coincidencias y caprichos del azar.

que degeneró en tifoidea y que condujo al sepulcro á Luis, al cabo de diez días de lucha entre la enfermedad y la robusta naturaleza del joven.

Describir la desesperación de Serafina sería tarea árdua y prolija.

Sus ojos no se secaron en mucho tiempo, y una palidez estremada sustituyó á los colores rosáceos que ostentara en sus mejillas.

Han transcurrido doce años.

Ayer, acompañado de unos amigos, visité el manicomio del célebre doctor Ezquerdo.

Por los patios y en las celdas oíase un confuso griterío.

Nos asomamos por una de las ventanas que daban á un patio en donde alborotaban unas treinta mujeres desgrednadas y harapientas.

En uno de los ángulos del patio hallábase sentada una mujer en actitud tranquila.

Aquella—interrogué á uno de los empleados que nos acompañaban.—¿está loca también?

—Y de remate,—me contestó.

—Pues no lo parece.

—Usted juzgará; voy á llamarla.

Para que así fuese, sería necesario que nuestros pronósticos se hiciesen de una manera ambigua, anfibológica y llena de dudas y vacilaciones. Pero son todo lo contrario; parten de principios fijos, se establece una causa perturbadora, se marca el camino que ha de seguir y se fija su radio de acción. De modo que, ó no lo entendemos, ó no hay otro medio de describir científicamente un fenómeno meteorológico, que consiste en determinar de antemano el centro de las depresiones barométricas que corresponde á la base de los cambios atmosféricos, averiguar el camino que han de seguir, fijar su radio de acción y apreciar las consecuencias meteorológicas que ha de producir su paso á través de los mares y de los continentes. Cuando una y otra vez se observa que dichos cambios atmosféricos realizados convienen exactamente con todos estos detalles, expuestos minuciosamente y con anterioridad en los pronósticos, ¿se podrá afirmar que éstos son obra de la casualidad y que no son rigurosamente científicos? Se dirá que hace falta más: determinar hasta la localidad y aun la hora en que ha de ocurrir un fenómeno meteorológico, la lluvia, por ejemplo.

En primer lugar, el sistema que seguimos de marcar por regiones el radio de acción de las depresiones y de las borrascas, es el mismo que siguen todos los centros meteorológicos del mundo, aun tratándose de países donde hay miles de estaciones meteorológicas establecidas. En segundo lugar, los que tal pretenden haciendo de esto una objeción, revelan una grande ignorancia del asunto; porque no contando España, que tiene una superficie de medio millón de kilómetros cuadrados, más que con 29 estaciones meteorológicas oficiales y no bien distribuidas ni mejor dotadas ni servidas, es ridículo, por no llamarlo de otro modo, pretender que concretamos y localicemos más nuestros pronósticos, cuando no lo hacen los centros meteorológicos oficiales mejor montados, para pronósticos que solo alcanzan un día de anticipación, y contando con miles de estaciones meteorológicas, repartidas en territorios no más extensos que el nuestro, como Francia é Inglaterra.

En vista de esto, sólo la pasión y la ignorancia de la Meteorología pueden considerar insuficiente que nuestros pronósticos se hagan en términos generales y por regiones; porque habiendo algunas en España, y bien dilatadas por cierto, como

En efecto, la trajeron otras dos mujeres que por su tipo eran locas, aunque nos digeron que eran guardianas y el empleado á que me refiero, la dijo:

—Este caballero desea hablarte.

La desdichada abrió desmesuradamente los ojos y me miró fijamente.

—En efecto,—la dije por hablar algo—al ver á usted he tenido deseos de conversar un rato y...

—¿Usted le conoce? ¿Es verdad que no ha muerto? ¿Me trae usted noticias suyas? ¡Ah! No, no, usted me engaña con esos signos negativos.

Y la infeliz se retorció las manos con extraordinaria fuerza.

¡Luis! ¡Luis mio!

Al sentir aquel nombre senti escalofrío.

Aquel nombre; las líneas del rostro de aquella desdichada...

Interrogué al empleado el nombre de la demente, y obtuve el triste convencimiento de mis sospechas.

Aquella mujer era Serafina.

¡Serafina estaba loca!

Alejandro Pizarroso.

Madrid 15 de Julio de 1893.

Cataluña, que entre cuatro provincias solo tienen un Observatorio oficial, el de Barcelona, salta á la vista la dificultad ó imposibilidad que con sólo los datos que suministra el Observatorio de la capital del principado, se puedan concretar y determinar los efectos de los cambios atmosféricos, no ya al pejuar de fulano, y á la viña de mengano, como algunos exigen con pleno desconocimiento de los términos de la cuestión, sino en más ámplio espacio, si han de hacerse de este modo, á Lérida y á Tarragona, y no digo á Gerona porque la vecindad de las estaciones meteorológicas francesas supe bastante el abandono de España respecto de la Meteorología.

Segunda quincena de Julio.

Los cambios atmosféricos que en ella han de ocurrir, serán de caracteres algún tanto excepcionales, no sólo por su intensidad, sino por la época en que nos encontramos.

Del 17 al 20 se desarrollará el primer período tempestuoso. Las lluvias y tormentas que originará serán bastante generales.

Del 21 al 24 dominarán elevadas temperaturas, preparatorias del segundo período tempestuoso. Este será tan notable como el primero, pero menos general en nuestra Península, y comprenderá los días 26 al 28 inclusive.

Tanto en estos, como del 17 al 20, la temperatura será inferior á la normal.

Primer período tempestuoso.

Lo producirán dos borrascas, una que procederá del Atlántico y otra que estará situada en el Mediterráneo.

La del Atlántico pasará su centro más lejos de nuestras costas que la del Mediterráneo, y ésta se sentirá con más intensidad que aquella. Esta doble influencia, que á un mismo tiempo actuará sobre nuestras regiones, ha de contribuir á acrecentar los caracteres tempestuosos que correspondieran á cada una de las corrientes atmosféricas, si obrasen separadamente.

Lunes 17.—Los centros tempestuosos estarán situados: uno hacia los parajes de Madera, otro en Argelia, y desde estos ejercerán su acción en nuestra Península en la forma ya dicha, dando origen á algunas tormentas en este día, especialmente en las regiones vecinas del Mediterráneo y en Portugal, con vientos variables.

Martes 18.—Se trasladarán los centros de las borrascas: uno hacia las Baleares y otro á nuestro O., desde cuyos puntos dirigirán su acción á nuestra Península.

Será el día más tempestuoso de esta quincena en el Mediterráneo, donde habrá temporal, en Cataluña y en la región de Levante.

Miércoles 19.—Más atenuada la energía de la borrasca del Mediterráneo, por alejarse de nuestras costas su centro, que estará situado hacia el golfo de Génova, será más expedita la influencia del Atlántico, que tendrá su núcleo central á nuestro NO.

La zona principal de la lluvia estará en el NO., y desde allí se extenderá hacia el centro.

Como desde el jueves 20 estará ya la borrasca oceánica en el archipiélago inglés, será más mermada su influencia en nuestra Península, sintiéndose todavía en la región septentrional.

Pero desde el viernes 21 empezará á dominar en nuestras regiones un máximo térmico bastante pronunciado, y estas elevadas temperaturas serán como las avanzadas del

Segundo período tempestuoso.

Lo ocasionará una borrasca procedente del Atlántico.

Será de más intensidad que las ya descritas, aunque no tan general en sus efectos como aquéllas, en nuestra Península.

Empezará á sentirse en ella su acción desde el martes 25, especialmente en la región del NO.; pero el miércoles 26 se propagará su influencia á toda la Península. Las lluvias y tormentas de este día serán bastante generales, con vientos fuertes de entre SO. y NO.; bajando la temperatura.

El jueves 27 desarrollará toda su mayor energía la borrasca oceánica en nuestras regiones, por las cuales ejercerá su acción. Las lluvias tempestuosas y las tormentas serán más generales é intensas que en el día anterior, con vientos de entre O. y N. Se acentuará más la baja de la temperatura.

El viernes 28 estará ya el centro tempestuoso en Irlanda, desde donde propagará su influencia á la Europa occidental. Sus efectos en nuestra Península serán análogos á los del día anterior, aunque con menos intensidad, y limitándose más á la región septentrional, con vientos de entre O. y N. y temperatura inferior á la normal.

Alejado más de nuestra Península el centro de la borrasca el sábado 29, solo se sentirá su influencia en las regiones septentrional y pirenaica.

Los dos últimos días del mes serán propios de la estación.—*Noherlesoom.*
Madrid 12 de Julio de 1893.

Noticias locales y generales

Si los pronósticos de Noherlesoom que en otro lugar publicamos se cumplen en esta segunda quincena del mes, como suele acontecer, hemos de confesar que la temporada canicular será poco calurosa y un tanto accidentada por los cambios de temperatura y lluvias á que estaremos sujetos.

Con tal que no vengan tormentas que perjudiquen los intereses del país ni enfermedades que agobien el espíritu y trituren la salud, todo podremos darlo por bien recibido y mejor empleado.

—Su Santidad León XIII ha firmado dos *Breves* confirmando la encomienda de San Gregorio el Magno al señor duque de Ripalda, secretario general de la Sociedad Antiesclavista Española, y al conocido africanista y delegado general de la misma Sr. D. Luis Sorela.

Y apropósito ¿qué se hizo aquella junta antiesclavista que se constituyó en esta ciudad cuando nos visitó el señor Sorela?

—Pensamientos:

Una cabeza sin memoria, es una plaza sin guarnición.

Hay que elegir por esposa á la mujer á quien se elegiría por amigo si fuese hombre.

—El periódico correomaniático, en su edición del domingo, nos dedica un suelto que, en verdad, no peca de comedido ni de atento ni de modesto. Ganas nos daban de no contestarlo ya que á otra cosa no es acreedor por el lenguaje que emplea; pero considerando que ese es su procedimiento de siempre y dada por finida la cuestión de correos por creerla suficientemente discutida, solo diremos que la afirmativa en la cuestión que debatimos es suya por haber él afirmado la ilegalidad del proceder de la Administración, y haber nosotros llevado la negativa con pruebas y argumentos.

Cuando así escribe y tergiversa los conceptos, debemos creer que el colega sabe mucha filosofía y mucho derecho y hasta podrá dar lecciones de ello á gente tan ignorante como nosotros, pero tendrá que convenir que *esta ve le ha salido un poquito desiguá.*

Aceptando los dicitos con que nos califica en prueba de su esquisita educación periodística, damos por terminado este asunto por dos razones; la primera, porque sabemos que ese periódico no ha de probar lo que ha afirmado y, la segunda, porque nosotros estamos dispuestos siempre á discutir, pero jamás á disputar.

—Anteayer se vió muy concurrida la Dehesa durante las dos horas de paseo que ameniza la música de Guipúzcoa. Por supuesto, las sillas faltaron también, aunque no en tan gran número como otros días; pero faltaron.

—Desde la América del Sur, han dado noticias de la compañía dramática de la señora Tubau, que actúa por aquellos teatros.

Según ellas, la campaña en la Argentina ha sido poco fructuosa por el estado de aquella república, que se deja sentir en todos los teatros. Esto no obstante, María Tubau hizo un gran beneficio con *La da-*

ma de las Camelias. Entre otros muchos regalos que detallan los periódicos argentinos, recibió la artista de un grupo de españoles un magnífico reloj de oro cuajado de brillantes.

En Montevideo ha empezado la compañía con llenos completos en el teatro de San Felipe, presentándose muy bien la temporada.

La prensa uruguaya se ocupa extensamente de los actores que acompañan á María Tubau, cuya compañía regresará probablemente á fin de Agosto sin saberse aún en cual de los teatros de Madrid actuará este invierno.

—Ha fallecido en Guadalcanal, á la edad de 92 años, y á consecuencia de haber caído por una escalera, la respetable señora doña Matilde Herrera, madre del insigne y nunca bastante llorado poeta D. Adelardo Lopez de Ayala.

—El venticocho del actual se verificará en la Comisaría de guerra de Figueras, una subasta pública para contratar el servicio de utensilios, alumbrado y combustible en aquella plaza hasta fin del año que viene, y un mes más si así conviene á la administración militar.

—Se ha procedido ó se está procediendo á la monda de la zanja de circunvalación del jardín viejo de la Dehesa. Solo falta que se haga lo propio con la del jardín nuevo, ya que está casi cegada por el mucho fango y limo acumulado.

—Para facilitar la concurrencia á las fiestas mayores de Blanes y Lloret, que se celebrarán en los días 24 al 27 del actual, la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, ha establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos desde varias estaciones á las de los citados puntos.

Si sus ocupaciones se lo consienten, el señor Gobernador visitará dichas poblaciones deteniéndose algún día en Lloret de Mar, en donde se proyecta hacerle el recibimiento que merece el señor Neda por sus condiciones como autoridad celosa y proba, y por sus circunstancias personales que lo hacen digno de toda consideración.

—Después de haber permanecido unos días en Palafrugell, han regresado á su casa de Torroella de Montgrí nuestros particulares amigos los señores de Quintana.

—Ha ascendido á capitán, el primer teniente del regimiento de Guipúzcoa D. Timoteo Briquis.

—La prensa de Valencia desmiente la noticia que dió uno de sus periódicos, respecto á la aparición de una partida de bandidos en la ribera del Júcar.

Más vale así.

—Se ha suicidado en Santa Coloma de Farnés un tal Jaime Carreras, disparándose un tiro de revólver.

Ignórase la causa de tan sensible determinación.

—La corte marchará definitivamente hoy á San Sebastián.

—En el teatro Tamberlich de Vigo se celebró la noche del catorce del actual una función en honor de Echegaray, poniéndose en escena su aplaudida obra *Mariana*.

El insigne dramaturgo fué objeto de inmensas ovaciones y de aplausos continuos, hasta el punto que emocionaron al propio Sr. Echegaray, tan habituado en esta clase de manifestaciones.

—En sustitución del señor Maspons, ha sido nombrado Director de esta Estación telegráfica provincial, el oficial del negociado segundo de la de Barcelona D. Salvador Pando. Ayer tarde supimos que se habia dejado sin efecto la orden.

—Escriben de la Coruña, que el juez de Padrón ha procesado á la junta de defensa de aquella localidad.

En Tuy se ha prohibido la celebración del meeting en el que habia de nombrarse la junta local de defensa.

Con este motivo los ánimos de los regionalistas están muy excitados.

Pues que no tenga el gobierno tanta calma y acabe de una con esos soñadores.

—Curioso, variado y, por tanto, entretenido, es el número extraordinario de *El Liberal* de Madrid que recomendamos á nuestros lectores y que pueden adquirir con solo desembolsar veinte céntimos. Merece la pena.

—Mons. Mutel, obispo titular de Milo y vicario apostólico de Corea, en Asia, ha publicado curiosos datos históricos sobre esta iglesia, en que se celebra la memoria de muchos mártires. El sacerdote chino P. Tijón sucumbió bajo el hacha del verdugo, siendo una de las primeras víctimas.

En 1885 habia 14.000 cristianos; hoy existen 20.840, habiéndose celebrado últimamente 1.443 bautismos de adultos. Hay 23 misioneros y un Seminario frecuentado por 35 alumnos. En 1886 fué llevado al suplicio Mons. Bernex, seguido de otros misioneros, siguiendo á esta persecución espantosa matanza. En 8 de mayo se han echado los cimientos de una catedral dedicada á la Inmaculada Concepción.

—Según nuestro querido colega local *El Correo*, anteayer se reunió en el Salón de sesiones de las Casas Consistoriales el gremio de tenderos de comestibles y pescado salado, para ver de alcanzar de la empresa arrendataria de consumos la rebaja en los derechos de entrada que paga el arenque.

Entre los reunidos se leyó una solicitud que será presentada á la arrendataria de consumos. En dicha solicitud se expone los beneficios que proporcionará á la empresa el que se rebaje seis céntimos por kilogramo la entrada del arenque, conviniendo en que, si la empresa de consumos no accedía á sus pretensiones, se dejará de introducir un solo kilogramo de arenques.

Nosotros esperamos con el colega que la arrendataria de consumos tendrá en cuenta tan justa demanda.

—El juzgado de Figueras cita, llama y emplaza á un tal Carlos Antonio Luis Expósito, para que declare en causa sobre hurto y para que haga lo propio, e. de este partido cita, llama y emplaza también á Esteban Baqué Anguila, con motivo de causa criminal sobre defraudación á la Hacienda.

También el juez instructor de la Zona militar de Olot cita, llama y emplaza al recluta del reemplazo del año actual José Coll Font, natural de Massanet de Cabrenys, procesado por la falta grave de desertión.

—Ha sido renovada la célebre causa del *muerto resucitado* de Plasencia.

El sumario tiene dos mil folios y en él hay notables trabajos de la Real Academia de Medicina. Figuran como piezas de convicción la calavera y demás restos mortales que se cree son de D. Eustaquio Campo Barrado.

El acusador privado, Sr. Elegido, trata de proponer pruebas de carácter experimental científico, si el Ateneo permite que se lleve á Cáceres el aparato de proyecciones que posee para fines análogos.

También figuran en los autos unas fotografías curiosísimas.

—Nos escriben desde Blanes, manifestándonos los muchos preparativos que se llevan á cabo á fin de dar la mayor esplendidez posible á su fiesta mayor. Al efecto, la sociedad *Casino Blandense* levantará un magnífico entoldado procedente de Molins de Rey, habiendo contratado para este la orquesta de *Is Muwins de Sabadell*, con dos profesores de trombon de Barcelona y el afamado violoncelista Sr. García.

La *Juventud Blandense* levantará otro en el que tocará la orquesta *La Nueva Armonía* de Barcelona.

La música de La Bisbal también ha sido contratada para tocar en otro que levantarán los socios del *Centro Coalicionista*. En el salón de este último se bailará al son de la orquesta de Vidreras.

Contribuirán á dar mayor brillantez al acto, las funciones de iglesia que prometen ser lucidas y, con todo lo espuesto, iluminación á la veneciana del paseo, sardanas en la plaza, fuegos artificiales y demás, no dudamos se verá concurridísima dicha población.

Para aumentar en lo posible la afluencia de forasteros, la compañía de Tarragona á Barcelona y Francia ha hecho una rebaja de precios.

—En San Julian de Ramis han comenzado los trabajos para el fuerte que en este pueblo debe levantarse y que forma parte de la fortificación de esta ciudad. Ha

sido ya esplanada la carretera y van á comenzar los trabajos para la construcción del fuerte.

De momento hay ocupados unos ciento cincuenta hombres en el punto referido, y se espera que en breve serán muchos más; habiéndose anunciado ya la subasta para el suministro de la dinamita que puede necesitarse.

—Nos escriben del vecino pueblo de Celrá, rogándonos nos hagamos eco de una justa queja, para que por nuestro conducto llegue á conocimiento de aquella autoridad local y de la de nuestro Gobernador.

Parece que todas las aguas del pueblo van á parar á un mismo punto en donde quedan estancadas y se filtran á algunos pozos, lo que produce unos miasmas tan perjudiciales á la salud, que ha motivado el desasosiego de los vecinos.

No dudamos de que el Alcalde de Celrá ó, en su defecto, el Gobernador de la provincia, que tanto atiende á todo interés público, más si es de la salud, dictarán las órdenes que sean de justicia en bien de aquellos habitantes.

—El día 16 del próximo agosto se celebrará en la casa-cuartel de la guardia civil de Barcelona una subasta para la adquisición de los sombreros necesarios, durante cuatro años, en las comandancias de Gerona, Barcelona, Tarragona y Lérida; otra para baules en las mismas condiciones, y otra para prendas de ropa y cama.

Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en la expresada casa-cuartel y oficina de la sub-inspección.

—Dice un colega de San Sebastián que el sargento López (el que se sublevó) ha mandado, desde Bayona, 100 pesetas á su jefe para que se indemnice la caja de los descubiertos que dejó.

—Ha tomado posesión, según ya tenemos dicho, el nuevo Administrador de Impuestos y Propiedades de esta provincia D. Leon Salcedo y Salcedo, antiguo funcionario del Estado.

—Ampliando lo que en la sección telegráfica del último número dijimos referente al descarrilamiento del ferrocarril de Durango á Zumárraga cerca de la estación de Anzuela, debemos decir que de Vergara salió un tren de socorro inmediatamente que se conoció el hecho, y de Zumárraga un tren especial para hacer trasbordos.

La causa del descarrilamiento ha sido la rotura del tope de un vagón, lo cual fué causa de que seis vagones más que iban llenos de viajeros, cayeran á un precipicio de diez metros de profundidad.

Los telegramas oficiales de la Compañía de ferro-carriles presentan la catástrofe como gravísima; pues el número de víctimas pasa de treinta.

El lugar donde ha ocurrido el descarrilamiento, es el mismo en que corrió grave riesgo el Sr. Romero Robledo en 24 de Agosto del año pasado, cuando al volver á San Sebastián de su visita á la fábrica de Plasencia, se desprendió un peñasco de la montaña, que interceptó la vía y no causó una catástrofe porque el maquinista del tren se apercibió y pudo detener la marcha.

—Ha fallecido el Aspirante de tercera clase de esta Administración de Impuestos y Propiedades D. Enrique Sagner y Olivét, á cuya familia damos el pésame.

—Los Ayuntamientos de Ogassa, Fonteta y Monells, han remitido para su aprobación al gobierno de provincia sus presupuestos de ingresos y gastos.

—Después de una excursión de muchos días, ha regresado de los pueblos de la alta montaña nuestro amigo D. Luis Ferreres, habiendo conseguido, como Delegado del señor Gobernador, el que los pueblos vayan ingresado las cantidades que adeudaban á los Maestros de instrucción pública.

—No hay duda de que entre todas las compañías francesas de seguros contra incendios, ocupa *L' Unión* el primer lugar por la importancia de su producción. En España mismo es una de las que han obtenido más decididamente el favor del público.

Para que se pueda formar una idea de los negocios de esa Compañía, bastará de-

cir que ha cobrado en 1892, la suma de casi quince millones y medio de francos, á cuya cantidad no ha llegado de mucho ninguna otra Empresa, y que los capitales asegurados en ella ascienden á más de catorce mil millones de francos, habiendo pagado por siniestros en los 65 años que cuenta de existencia, ciento setenta y seis millones.

L' Unión ha sido la primera Compañía que aceptó el riesgo contra la dinamita y demas explosivos.

—De nueve y media á once de la noche de hoy, la música de Guipúzcoa ejecutará en la Rambla las siguientes piezas:

- 1.ª Paso-doble.
- 2.ª Blanca flor, mazurka.
- 3.ª L' Cipais, marcha.
- 4.ª Fantástico, americana.
- 5.ª Final.

Lo que cuesta un motín en París.

A los estensos pormenores que ha dado estos días la prensa francesa acerca del motín de estudiantes que ha tenido en constante alarma á París durante una semana, agrega un periódico de aquella capital un dato curioso: el dinero que ha costado aquella alteración del orden.

Hé aquí un estudio que dedicar al señor Gamazo. El, que todo lo traduce en cifras más ó menos exactas, puede aprovechar el cálculo de los parisienses para cuando se le ocurra hacer la cuenta correspondiente á los motines y algaradas con que nos han favorecido sus reformas.

Los desórdenes de París salen bastante caros, aun sin contar los perjuicios individuales de los que se han encontrado con algo roto en su propia persona. La movilización de las tropas, de la Guardia municipal, de los agentes de Seguridad y de los guardias de la Paz, las indemnizaciones, etc., no son, á lo que parece, grano de anís.

La prefectura de policía, además de las gratificaciones á los agentes que se han distinguido, tiene que pagar la curación de los lesionados. Nada más justo. También parece que de los fondos secretos se dará una indemnización de 10.000 francos á los cafés de la ribera izquierda del Sena que han cerrado sus puertas desde el principio del motín, favoreciendo así la vigilancia.

A quien parece que no indemniza nadie es á la Compañía general de Omnibus, que por la suspensión del servicio en ciertos parajes y los coches incendiados por los revoltosos pierde unos 300.000 francos.

Han ardidó 11 kioscos, han sido destruidas unas 150 columnas Morris y otros tantos kioscos y water closets públicos han salido con los cristales rotos. Total, otros 10.000 francos de gasto.

Las cargas dadas en el café Harcourt, en el de la Vachette, en el café Riche y frente á otros establecimientos, han producido la rotura de infinidad de cacharros. Otros 2.000 francos.

Dos caballos de coches de alquiler han sucumbido en la lucha.

Dos carruajes de esta clase han sido quemados, y más de 30 han sufrido deterioros. Por este lado, 3.500 francos de pérdida.

Pasando ahora á los gastos producidos al reforzar la guarnición de París, hay que tener en cuenta que 20.000 soldados de los cantones se han reconcentrado los días pasados en la capital.

Las indemnizaciones especiales por viaje suben bastante.

Un general percibe 10 francos diarios; los jefes y oficiales 6, los ayudantes y asimilados 1,70 los sub-oficiales 50 céntimos y los cabos y soldados 20.

Estas cifras rigen para la caballería, ingenieros y artillería. En infantería las indemnizaciones son menores.

En total habrán ascendido unas y otras á unos 65.000 francos diarios durante la estancia de los 20.000 hombres en París. Agregando á esto el transporte de la infantería por ferrocarril, suman los gastos unos 300.000 francos.

Resulta, pues, que el motín de los estudiantes, sin contar las grandes pérdidas

experimentadas por el comercio ni la curación de los heridos que no forman parte de la policía, no ha costado menos de 650.000 francos.

Apunte la cifra el señor ministro de Hacienda.

CUENTOS FANTÁSTICOS.

Á la luna.

«¿Qué sucede? ¿Subimos?»
«No, Mister, no; bajamos.»
«Será preciso aligerar de peso al pobre aerostato.»

Estas frases se oían cierta tarde sobre las turbias olas del Océano, en la barquilla de un gigante globo ya medio deshinchado. En él iban tres sábios, que á la luna dirigían sus pasos. El huracán soplaba con más fuerza, rujía el mar abajo, y en aquella salvaje sinfonía de los dos elementos irritados, trepidar parecían los gigantescos pliegues del espacio.

II.

La mole blanquecina de la luna, cual un inmenso témpano se ve cerca, muy cerca, poco á poco, se divisan sus montes y sus prados, y se cuentan las chozas y las casas, y se vé como triscan los rebaños. Y por fin en un valle pintoresco ancla el aerostato. Ponen en tierra el pié, muy conmovidos, los supradichos sábios, y empiezan á buscar alojamiento. Y de aquí no pasaremos en nuestra relación, pues que la historia de estos viajes extraños desde aquí es un misterio, á no ser dueños de un manuscrito por su autor legado, para que los lectores saboreen de este viaje el fin trágico. Dice así el manuscrito más arriba citado:

III.

«Día 5. Sabemos que en la luna sucede algo muy raro, y figurásemos que una catástrofe ha de ser ese algo. ¿Habrá de ser el viaje nuestra ruina? ¿Moriremos tan lejos de Gamazo? Día 10. Ya sentimos ruidos subterráneos que nos llenan de miedo... nos aterran; ¡por qué nacimos sábios! Día 15. Está visto que tenemos los días ya contados. Día 20. Sentimos un silbido, luego un trueno espantoso, horrible, algo como de cien cañones la descarga, y ¡se parte la luna en dos pedazos!»

Menendez Agüsty.

Publicaciones.

Hemos recibido el número 7 de *La Propiedad*, excelente revista jurídico-administrativa, que en Barcelona publica D. Juan A. Sorribas Zaidín, cuyo sumario es:

Tributación para el ejercicio de 1893-94.—Comprobaciones de la riqueza urbana declarada.—Interpretación de las disposiciones administrativas.—Consultas: Fincas del Ensanche.—Investigación de la riqueza urbana.—Contribución de inmuebles: Real Orden de 30 de Abril y circular de 6 de Mayo de 1893.—Crónica: Necrología.—La tributación en Barcelona.—Registro de fincas urbanas.—Comprobación de riqueza urbana declarada.

Hemos recibido los cuadernos 58, 59 y 60 del verdaderamente notable *Diccionario de la lengua castellana con la correspondencia castellano-llana*, que bajo la dirección de D. Delfín Donadío y Puignau, viene publicando la acreditada casa editorial de Barcelona, de los señores Espasa y C.ª.

Como tenemos dicho, la obra es digna de figurar en toda biblioteca por modesta que sea.

—*La Gran Vía*.—El número 2 de esta Revista contiene: un *autógrafo* de D. Eugenio Sellés, un retrato al lápiz del afamado pintor D. Joaquín Sorolla, y otro directo de fotografía de D. Alberto Aguilera; artículos y poesías de los Sres. Sepúlveda (D. Enrique), Pérez Zúñiga, Delgado (D. Sinesio), Soriano Pérez (D. Felipe), Tello Tellez, etc.; y dibujos de los excelentes artistas Sres. Jiménez Aranda, Perea (D. Alfredo), Martín (D. Tomás), Carcedo, Cilla, Rojas, Escudé y otros; *actualidades, pasatiempos*, y para los aficionados á curiosidades, un *volocitpedo que anda solo*.

Auguramos á este número éxito tan grande y merecido como el alcanzado por el número 1, que ha sido verdaderamente extraordinario.

El pozo más profundo del mundo.

Una Compañía formada para la explotación del aceite de nafta, posee actualmente un pozo cuya profundidad excede de un kilómetro. Tiene el pozo 18 centímetros de diámetro y ha atravesado ya las espesas capas de hulla, de cuarzo aurífero, de hierro y de otros metales. Cuando haya llegado á medir 1.500 metros, será explorado el pozo por las autoridades americanas, que tratarán de hacer el sondeaje más profundo que se conoce y continuarán profundizando hasta que sea imposible continuar la perforación.

Esta experiencia se hará con un fin exclusivamente científico; se anotarán todos los hechos interesantes, se recogerán muestras de todas las capas atravesadas desde su origen, para reconstituir la superposición de las capas geológicas, y los resultados que se obtengan, con las muestras, observaciones, etc., se darán á conocer oportunamente. Había el propósito de que figurasen en una sección especial en la Exposición de Chicago, pero ignoramos si se ha realizado el proyecto.

Distracciones.

En un juicio de faltas interroga el Juez á los dos acusados, que son de un pueblo inmediato:

—Diga usted, acusado, ¿de qué pueblo es usted natural?

—Yo, señor Juez, soy del pueblo de éste— señalando al otro.

—Y usted, de dónde es?—le dice al otro.

—Pues yo soy del pueblo de mi compañero.

—Y los dos, ¿de dónde son ustedes?—vuelva á preguntarles, ya amostazado, el Juez.

—Los dos somos del mismo pueblo.

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona.	
Interior.	67'75 —
Exterior.	74'72 —
Coloniales.	40'15 —
Nortes.	35'00 —
Francias.	25'50 —
Orenses.	00'00 —
Cubas viejas.	107'37 —
Cubas nuevas.	97'75 —
Obligaciones, Francia 6 p. %	99'50 —
Id. Id. 3 p. %	55'25 —
Obligaciones no hipotecarias.	94'00 —
Paris.	
Exterior.	61'91
Giros.	
Paris.	20'40

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.— agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
San Federico ob. y mr.
CUARENTA HORAS
En la Iglesia de San Lucas.

Movimiento de población

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 18.

Día 16.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.
Muertos.—José Ferrer, 21 años.—Conrado Giral, 27 meses.

Día 17.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.
Muertos.—Enrique Sagner, 25 años.—Rosa Boadas, 82 años.—Clara Tubau, 7 años.—Filomena Teixidor, 15 días.

MATAS.

TELÉGRAMAS.

Madrid 16.—Ha fallecido, de resultas del ataque de paludismo, el general Rodríguez Arias, gobernador general de Cuba.

Para este cargo se indica el general Calleja. En Palma de Mallorca ha habido un meeting para pedir el inmediato derribo de las murallas.

Iniciada oficialmente la campaña por el Ayuntamiento en su última sesión; el vecindario ha firmado una exposición en este sentido, reforzándola con el meeting de hoy, en el que han hablado el gobernador, el alcalde y varias personas notables.

Se han mandado telegramas al Sr. Maura—como hijo del país—y al Sr. Sagasta.

A las tres han empezado á acudir los ministros á la Presidencia, para tratar en Consejo de los asuntos del día.

Continúa todavía el Consejo. El Sr. Gamazo, desde antes de mediodía está teniendo conferencias con los más caracterizados parlamentarios.

Con el Sr. Villaverde ha tratado de una modificación al impuesto sobre el Amortizable, que no ha sido del gusto del ministro. El Sr. Villaverde, en representación de la minoría silvestista, presentará su proyecto en forma de enmienda, al presupuesto de ingresos.

También ha visto el Sr. Gamazo al Sr. Cos-Gayón para el asunto del mantenimiento del Tribunal de Cuentas.

El conflicto es mucho menos agudo que ayer, pues el Sr. Gamazo está tan transigente, que aun sin lograr inmediatos resultados, consigue hacerse escuchar de de las oposiciones.

En el Senado se ha reunido la Comisión de la reforma de Administración local con asistencia del Sr. Gamazo, á fin de precisar la fórmula de transacción.

Mañana tendrá listo la comisión de Presupuestos el dictamen sobre los de la Presidencia, Guerra y Marina.

Se acentúan las corrientes de conciliación á todo trance. Parece que á los conservadores les espanta la responsabilidad que contraerian, de impedir que se aprobaran los presupuestos.

Mañana se reunirá otra vez la Comisión de presupuestos para terminar el de ingresos.

La impresión general es de que los asuntos parlamentarios van hoy al logro de una solución definitiva.

El Sr. Gamazo desiste de la domiciliación de los valores españoles del Exterior, proyecto que acariciaba para remediar los daños causados por los cambios.

A su regreso del Plata, ha sido preso el Sr. Solo, director del periódico humorístico *Don Quijote*.

Ha ingresado en la cárcel.

Ha terminado el Consejo.

Los ministros han tratado de la agitación de Tercel contra el obispo, encargando al de Gracia y Justicia que prepare las negociaciones con la Nunciatura para suprimir la diócesis, si no se establece inmediatamente buena armonía del prelado con la ciudad.

El Sr. Gamazo se ha mostrado optimista. A su parecer, el éxito será inmediato.

Madrid 16.—El *Imparcial* comenta los accidentes ferroviarios ocurridos en las líneas de Zumárraga y de Cañfranc y en vista de ello pide al Gobierno que proceda con energía contra las compañías de ferrocarriles que originan desgracias por no cumplir sus deberes ni adoptar las precauciones necesarias.

HIERRO QUEVENNE

Unico aprobado por la **ACADEMIA de MEDICINA de PARIS**, para curar **ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS.** Exigir el **VERDADERO QUEVENNE**, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Fermiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: **E. FORMIGUERA Y C.**
Talleres, 22.-Barcelona

Depósitos: farmacias de Ametller, Coll, Garriga, Vives, Palau y Perez. S. F. 3-4

ABANICOS.—VENTA POR MAYOR.

A. S. Serra de Madrid, avisa al comercio de provincias que ha recibido un completo surtido de abanicos del Japon.

Se mandan muestrarios al comercio previo pago ó referencias que satisfagan por completo

ABANICOS ANTIGUOS.

Se compran á altos precios.—Fábrica de caretas y muñecas de cartón.—Se remiten gratis catálogos (al comercio) de estos artículos.

A. Lambea Madrid: Caballero de Gracia 15. P. E.

El aperitivo de más confianza son seguramente las **PÍLDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER.** Exceptuando casos muy extremos, los médicos ya no recetan purgantes drásticos, recomendando en su lugar una medicina más suave é igualmente eficaz.



La **FAVORITA** son las **Píldoras del Dr. Ayer,**

cuyas superiores virtudes han merecido el certificado de los químicos del Estado y también de buen número de médicos distinguidos y farmacéuticos. Los certificados oficiales llevan el sello de las correspondientes oficinas. No se conoce otra Píldora que satisfaga la demanda del público en general como medicina de familia.

Segura, Eficaz y Agradable.

Cuando se sufre de estreñimiento, dolor de cabeza, dispepsia, ictericia, mal de hígado ó de bilis, tómense las Píldoras del Dr. Ayer, las cuales no tienen igual.

Preparadas por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A. Las venden los Farmacéuticos y Tráficantes en Medicinas.

La Favorita.

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado ex ste dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3'50 pesetas. Unico depósito en Madrid: M. Macian, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo. De venta en las principales perfumerías y peluquerías.—Exportación á provincias. P.

EN UNA CASA, que no es de huéspedes, se admitirán para vivir como en familia, un caballero ó dos.

Informarán en la Subida de Santo Domingo, núm. 3.-2.º La casa tiene huerta.

1200

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el **DOCTOR CLIN** Premio Montyon

Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente:

Los Flujos antiguos ó recientes, la **Gonorrea**, la **Blenorragia**, la **Cistitis del cuello**, el **Catarro** y las **Enfermedades de la vejiga** y de las **vías urinarias.**

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de **CLIN** y **C^{ia}**, de **PARIS** que se hallan en las principales **Boticas** y **Droguerías.**

En la **IMPRESA** de este diario se hacen trabajos de todas clases.

Plaza de San Francisco
(Grano. núm 6.)

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. 4 pesetas.

Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5

Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa, —4—3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

Servicios de la Compañía**Trasatlántica de Barcelona**

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que requirirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Darl y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salíó del puerto de Barcelona el día 26 de Abril

EL VAPOR PROVENCE,
de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.º clase, 160 duros —2.º 100 duros.—3.º 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cacerera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.º clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrantes por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía. Consignatarios: Sres Ripol y C.º, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ASCENSOR.

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América,

PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones á la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas á la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 á 10 frs. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 á 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant á la carta y á precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo Paris.

Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

TELÉFONO.

LECCIONES DE PIANO elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler. Lecciones á domicilio. Dirijirse Rambla de la Libertad—12—2.º Precios económicos.

PAPEL

Lo hay para envolver en la imprenta de este periódico.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marti y Gargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.